## ÉXITO DE LAS JORNADAS "VERDE QUE TE QUIERO VERDE", UNA NUEVA VISIÓN DEL MUNDO DE LA ALIMENTACIÓN

Las jornadas de otoño "Verde que te quiero verde", en torno al ámbito de la agricultura y la alimentación, han tenido una gran aceptación entre el sector agrario, gastronómico, agroindustrial, agrónomo, consumidor y de público en general.

Las jornadas, organizadas por el Colegio de Ingenieros Agrónomos de Aragón, Navarra y País Vasco, el Colegio de Ingenieros Técnicos Agrícolas y con la colaboración de otros protagonistas del sector agroalimentario, profundizaron, desde diferentes prismas, en el mundo de la agroalimentación: de la seguridad alimentaria a los huertos urbanos.

Esta iniciativa, celebrada en el salón de Cajalón todos los jueves del 3 de noviembre al 1 de diciembre, tenía como objetivo principal trasladar a la opinión pública la importancia de la agroalimentación y del medio rural.

Las cinco ponencias, que contaron con la presencia de expertos en la materia, periodistas y expertos gastronómicos, versaron sobre temas de actualidad agraria de gran interés: "Comer seguro", sobre el tema de la seguridad y trazabilidad alimentaria;

"El tiempo en la mesa", en tomo al interés social de las predicciones meteorológicas; "Innovación verde", que trató la biotecnología; "Huertos a mano", que versó sobre los huertos urbanos; y, por último, la ponencia "¿Habrá para todos?", con respecto a las producciones agrarias y su potencial en el abastecimiento a la población mundial.

## LOS REGANTES, CLAVE EN LA GENERACIÓN DE RIQUEZA EN EL MEDIO RURAL

El Canal de Aragón y Cataluña organizó recientemente la IV Jornada de Modernización de Regadíos "Joaquín Costa, Europa y la PAC". En el acto de clausura, presidido por la presidenta de Aragón, Luisa Fernanda Rudi, la dirigente del Ejecutivo autonómico mostró su compromiso con la gestión de los recursos hídricos y destacó "la labor social y de progreso que están desempeñando las comunidades de regantes desde el punto de vista de generación de riqueza en el territorio y de asentamiento de población".

"Es necesario culminar todas las obras del Pacto del Agua con las que el Ejecutivo autonómico está plenamente identificado ya que considera el proyecto estratégico, social y económicamente, para el futuro de nuestra tierra. Siempre he defendido que el agua debe ser gestionada de forma interdisciplinar, constituyendo al final un modelo solidario que garantice la cobertura de las demandas", indicó Rudi. La presidenta también afirmó que "en Aragón padecemos un déficit estructural



La presidenta Rudi clausuró la jornada.

de infraestructuras hidráulicas y resulta obligado contar con un mayor volumen de agua embalsada que haga viable la garantía de agua que demanda nuestra sociedad actual y futura. Es un principio de actuación que siempre he compartido y que mi Gobierno se compromete a mantener".

## LA PAC, EN LA CUENTA BANCARIA DEL AGRICULTOR EL 2 DE DICIEMBRE

El 2 de diciembre será el día en el que el cien por cien de los agricultores y ganaderos puedan cobrar su correspondiente pago de la Política Agrícola Común (PAC).

El número de solicitudes está en torno a las 50.000 y supondrá un reparto de 360 millones de euros, a distribuir entre agricultores y ganaderos aragoneses.

En definitiva, en vez de anticipar el primer pago del 50% a primeros del mes de noviembre y dejar el resto para fechas posteriores, se ha optado por anticipar el 100% del pago el primer día



El agricultor disfritará del 100% de la PAC en diciembre.

hábil, a efectos de pagos comunitarios, en el mes de diciembre.

Esta práctica de no efectuar anticipos del 50% ha sido aplicada también en Aragón durante los dos últimos años, en los que también la Comisión Europea habilitó la posibilidad de anticipar el 50% de los pagos.

El consejero insistió en que "este año, la Comisión Europea ha restringido todavía más los requisitos para anticipar el 50% de la PAC ya que exige que, antes de realizar ningún pago, estén finalizadas la totalidad de las inspecciones por muestreo que conlleva cada año la PAC. El programa de inspecciones se diseñó en febrero de este año y, a pesar de haber intentado acelerarlo a partir

del mes de junio, no ha sido posible culminar el proceso antes del mes de noviembre.

Además de este pago están previstos también los pagos, hasta finales de año, de las ayudas agroambientales (11 millones de euros); la ayudas por rotación de cultivos en secanos áridos (15 millones de euros); las ayudas a superficies con frutos de cáscara (7,5 millones de euros), y las ayudas al arroz, primas a proteaginosas y vulnerabilidad del ovino, líneas que suponen para la Comunidad Autónoma de Aragón otros 12 millones de euros.